

cia del tranvía en que puede ocupar distinta zona de la del cable conductor del fluido eléctrico, separándose de la línea y haciendo los cruces con cualquiera vehículo.

A su juicio, podía la Diputación otorgar la concesión después que el solicitante haya sido autorizado por el ministerio de Fomento, para el tendido del cable conductor de la energía eléctrica.

El señor Orbea, que habló á continuación, expuso la opinión de que no se trata de un tranvía.

Creía el señor Orbea que podía hacerse la concesión, sin perjuicio de que el interesado solicitara después, de quien correspondía, autorización para el tendido del cable aéreo.

Propuso que la Diputación, antes de hacer concesiones para el establecimiento de electrovías, oyerá á los Ayuntamientos interesados y las opiniones de los técnicos.

Después de contestarle brevemente el señor Elizalde, se puso á votación el informe, votando en favor de éste los señores Olazabal (don Ramón), Aranguren, Lalanne, Elizalde, Aguiñaga, Laffite, Mendizabal y presidente; total ocho, y en contra los señores conde del Sacro Romano Imperio Olazabal (don Juan), Abrisqueta, Orbea, Zabala, Iarte, Ameztioy y Egaña, total ocho.

En vista del empate, se acordó aplazar hasta la próxima sesión, la votación definitiva.

Quedó sobre la mesa el dictamen referente á la petición del señor Azarola, para establecer análogo sistema de tracción entre Irún y Behobia.

Se leyó un voto particular del señor Egaña en lo relativo á la visita girada al Ayuntamiento de Villafraña.

El señor Egaña no está conforme ni con el dictamen ni con el voto

particular formulados, y entiende que si la administración de dicho Ayuntamiento no se ajusta á la letra de la ley, se acomoda en cambio al espíritu de ella y ofrece mayores garantías de moralidad.

El asunto continuó sobre la mesa hasta la próxima sesión.

**El Observatorio de Igueldo**  
Se leyó un dictamen de la comisión de Fomento, proponiendo se autorizara el cambio de residencia temporal del director del Observatorio de Igueldo, don Juan Miguel Orcolaga, pero siendo éste responsable de los servicios de dicho centro y desestimando la petición de servicio telefónico entre Igueldo y Asteasu, punto, este último, donde reside el señor Orcolaga.

Quedó sobre la mesa á petición del señor Olazabal (don Juan.)

**Otros asuntos**  
Se acordó aplazar hasta la sesión próxima el nombramiento del ayudante del servicio forestal.

Se leyó una carta del señor Castañeda, pidiendo que quedara sobre la mesa el informe relativo á la inspección al Ayuntamiento de Villafraña.

Se aprobó un dictamen proponiendo la provisión de dos becas en la academia de música y se levantó la sesión.

La próxima se celebrará mañana, jueves, á las once la mañana.

**Crónica diaria**

Víctima de la enfermedad que venía sufriendo ha fallecido en Madrid el señor Conde de Faura, hermano político de nuestro particular amigo el marqués de Valdespina á quien, así como á la familia del finado enviamos nuestro sentido pésame.

—Hoy regresará de Francia el señor Alvarez de Leara.

Después recibió varias visitas entre ellas la de la marquesa de Ciudad Real.

La reina Cristina ha recibido la visita de las esposas de los señores Valarino y Calbetón.

**LO DE JEREZ**  
El señor Canalejas ha manifestado que quiere solucionar la cuestión del Monte de piedad de Jerez antes de ir el rey á Melilla,

Cuenta con 500.000 pesetas para arreglar lo de la Caja de ahorros.

**UN ESTAFADOR**  
En el juzgado de guardia se ha presentado un joven de porte distinguido denunciándose como un estafador.

Este joven cuyo nombre no se ha querido dar á la prensa parece que esperaba de su familia, que vive en una de las capitales del norte, 1.000 pesetas para pasar estas Navidades.

Como no llegaba el dinero se personó en un establecimiento de crédito de la Carrera de San Jerónimo, donde es muy conocido y pidió una letra de la que hizo el endose.

Al pasar el tiempo y ver que no le mandaba su familia el dinero se ha presentado al juzgado denunciando el hecho.

**«DIARIO OFICIAL»**  
El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica hoy las modificaciones introducidas en aquel departamento.

**Barcelona**

11,15 n.

**LA HUELGA DE CARAETEROS**  
Sigue en el mismo estado la huelga.

En la Casa del Pueblo han celebrado los huelguistas una asamblea que se vió muy concurrida.

Se dijo allí que en vista de que los patronos habían interpretado mal el acto de solidaridad en favor de los obreros des cargadores del muelle y de haber roto los patronos los contratos que tenían hechos procedía ir á la huelga general.

Este acuerdo fué por unanimidad.

Hoy no se trabaja en losmuelles.

El paro es completo. Solo se exceptúan los empleados de los asilos benéficos y del matadero.

Los huelguistas ascienden á 2.500.

Su actitud hasta ahora es pacífica.

**Bilbao**

11,30 n.

**MOVIMIENTO DE PERSONAL**  
En el gobierno civil de esta provincia hay gran movimiento de personal.

Además del traslado á Zaragoza del secretario señor Alonso, que ya tengo dicho, vendrá á sustituirle el del mismo cargo de Sevilla señor Junguitu.

Ascienden cuatro aspirantes á oficiales quintos.

En el cuerpo de seguridad han ascendido tres cabos á sargentos y han comenzado la efectividad de su empleo el capitán y el teniente de seguridad recientemente nombrados.

Varios agentes de policía han sido trasladados á Barcelona, Madrid y Sevilla.

**CONCESION DE SOCORROS**  
Esta mañana se han reunido

en la Diputación provincial la comisión ejecutiva de la Asociación Vizcaina de la Caridad.

Han despachado asuntos de trámite y se han concedido varios socorros.

**CUESTIONES OBRERAS**  
La huelga de los obreros que trabajaban en los hornos de la calcinación de la Compañía Orconera, continúa en el mismo estado.

Para hoy por la mañana estaba citado en el gobierno civil el director de la citada compañía, con objeto de que tratara con el gobernador interino acerca de la solución de la huelga, pero el director no ha ido, como se esperaba, al gobierno civil.

Dícese que lo hará esta tarde y que á esta comparecencia acudirá también una representación de los obreros en huelga.

Créese que de la reunión de hoy saldrá la solución al conflicto.

**Extranjero**

París 11,15 n.

**LA UNION DE LAS IGLESIAS**

Telegrafían de Roma que en la carta que dirige á los Delegados Apostólicos de Oriente, el Papa anuncia la condenación del escrito del príncipe Maximiliano de Sajonia.

Su Santidad enumera los errores teológicos é históricos del artículo publicado en la «Revista de Roma y el Oriente» é invita á los Delegados á que impidan se extiendan los errores entre las poblaciones del Oriente.

El Papa anuncia también que el autor del artículo que escribió inconsiderablemente, pero de buena fé, ha reprobado sus errores y ha declarado que se somete á la Santa Sede.

**TURCOS Y DURSOR**  
Después de un combate de cuatro días, al Este de Kurak, los Dursos han sido rechazados al desierto.

Los turcos han tenido cuatro soldados muertos y los Dursos han tenido pérdidas muy considerables.

**RUSIA Y ALEMANIA**  
El ministro de Negocios Extranjeros de Rusia en un telegrama dirigido al Emperador Guillermo con motivo del año nuevo, recuerda que los sentimientos ámintosos hacia Alemania no han hecho sinr crecer en Rusia despues de la entrevista de Postdam.

Entre los círculos diplomáticos esta noticia se considera como una gran estafa en la aproximación sincera de las dos naciones y como una sería garantía de la paz universal.

**EL EMPERADOR DE AUSTRIA**  
Se ha desmentido el rumor circulado en la Bolsa de que el estado de salud del emperador de Austria era muy grave.

El emperador Francisco José firma todavía los asuntos del Estado.

**EN PORTUGAL**  
Despachos privados de origen seguro en Londres afirman que la situación en Lisboa es de las más graves.

Son inminentes los disturbios. Los súbditos ingleses izan en sus casas el pabellón británico.

Un despacho de Vigo anuncia que se han detenido en la frontera dos automóviles cargados de fusiles que intentaban penetrar en Portugal.

La situación parece comprometida en la República.

El ejército está indeciso; la magistratura pasa titubeante.

Los bancos de Lisboa habían avisado á los representantes de Inglaterra y de España que estaban en la obligación de suspender sus operaciones.

Las gurrniciones de Dominho y de Valencia (Portugal) están preparadas para ir á Lisboa á la primera señal.

**TEMPESTAD**

Comunican de Marsella que la tempestad causa destrozos en el Golfo de Lyon.

Los correos sufren grandes retrasos.

Faltan noticias de más de veinte buques del puerto.

**Ultima hora**

Madrid, 2,30 m.

**MAS DEL CONSEJO**

El celebrado en casa del señor Cobián, terminó ya de noche.

El él, Canalejas y el ministro de Hacienda, dieron cuenta á sus nuevos compañeros de los asuntos de gobierno, examinando las cuestiones de política interior y exterior.

Sobre estas últimas expuso el presidente el estado de las negociaciones con el Vaticano y las terminadas con Marruecos.

Habló también del problema obrero, de la marcha de las huelgas en Barcelona y Huelva y de los daños causados por las inundaciones en diversas regiones.

Sobre esto le fueron entregados unos datos al señor Gasset, quien después de estudiarlos defendidamente los expondrá en la próxima reunión.

Respecto á las combinaciones de altos cargos se acordó en definitiva que cada ministro los resuelva particularmente en su departamento.

El ministro de Marina señor Arias Miranda ha dejado para hoy su viaje á Málaga.

**LA ULTIMA OBRA DE BURELL**

Este señor, después de haber quedado cesante en el desempeño de ministro de Instrucción, realizó un acto que ha causado gran extrañeza á su sustituto don Amós, y proporcionado gran disgusto entre los empleados del ministerio.

El hecho es que con objeto de favorecer á sus amigos el señor Burell decretó una porción de cesantías y otorgó otros tantos nombramientos y al interrogarle don Amós sobre el particular, dió por toda excusa que lo había hecho porque oficialmente no se le había comunicado su cesantía.

**EL ACTO DE HOMENAJE**

La comisión organizadora del banquete que como acto de homenaje se ha de celebrar en obsequio á las minorías Integrista y carlista del Congreso por su valiente campaña contra la ley del candado continúa con gran actividad y entusiasmo sus gestiones.

Para adornar las mesas se ha pedido gran cantidad de flores á Valencia así como también numerosos «bouquets» con los cuales se obsequiará á las señoras que acudan á escuchar los brindis de los señores Senantes y Mella.

Pasan de seiscientos el número de comensales inscriptos tos hasta la fecha.

**HACIA LA SOLUCION**

El señor Alonso Castrillo nuevo ministro de Gobernación ha recibido un despacho del gobernador civil de Bilbao en el cual le dice que se halla casi

**POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO**

**Madrid**

10,15 n.

**LA «GACETA»**

Este periódico oficial publica los decretos admitiendo la dimisión á los ministros de la Gobernación, Fomento é Instrucción Pública y los nombramientos de los que han de sustituirlos.

En los decretos se hace constar que aquellos desempeñaron su cargo á satisfacción del gobierno con inteligencia, celo y lealtad, que es la fórmula ordinaria.

También publica una combinación diplomática.

**DIMISIONES Y NOMBRAMIENTOS**

Ha cesado en su cargo el comandante del departamento marítimo de Cadiz el general Santaló.

Ha sido nombrado para sustituirle el señor marqués de Arellano.

Al general Santaló se le concede la cruz del Mérito Naval.

Ha sido confirmado en su cargo de Director general de Agricultura don Texifonte Gallego.

Se han hecho varios nombramientos de profesores de Universidad é Instituto.

Ninguno de ellos afecta á esa región.

También ha sido nombrado profesor de la Escuela Mercantil de esta corte el gerente del trust don Antonio Sacristán.

Este señor tenía garadas unas oposiciones para desempeñar la cátedra de contabilidad en la Escuela Mercantil de Tenerife y no había tomado posesión de dicho cargo.

El señor Montero Villegas ha dado posesión de su cargo de subsecretario de Instrucción al señor Zurita.

Don Rafael Gasset ha tomado posesión de la cartera de Fomento.

Ha nombrado secretario particular al joven señor Ortega y Gasset.

**TOMA DE POSESION**

Ayer mañana á las once tomó posesión de su cargo el nuevo ministro de Instrucción pública don Amós Salvador.

Se la dió el saliente don Julio Burell.

Este pronunció un elocuente discurso enaltecendo los dotes y prestigios del señor Salvador y evpresando su gratitud al personal por su cooperación á la obra que había realizado al frente de aquel departamento.

Contestó á este discurso el señor Salvador elogiando á su vez al señor Burell y diciendo que solicitará su concurso en su gestión como ministro.

**CONSEJO**

Ayer tarde se han reunido los ministros en consejo bajo la presidencia de Canalejaa, en el domicilio del señor Cobián.

A casa del ministro de Hacienda comenzaron á llegar los consejeros á las cuatro y media.

Todos ellos hablaron con los periodistas.

Algunos dijeron que llevaban expedientes.

Los nuevos ministros manifestaron que iban sin cartera, pues apenas si habían tenido tiempo de tomar posesión.

Asistimos al consejo, dijeron, en calidad de oyentes para enterarnos de los asuntos que el señor Canalejas planteará después de quedar resuelta la crisis.

**DE PALACIO**  
La reina Victoria paseó á pie por la casa de campo,